



Führungsstruktur - Struttura dirigenziale:
Verwaltungsorgane – Organi istituzionali
Dienst - Servizio:
Gemeinderat – Consiglio comunale

Datum - Data: 28.04.2025
Prot.
Bearbeitet von TS
elaborato da:
Tel. 0472 062020
E-Mail: info@brixen.it

An die Gemeinderäte

Verena Stenico
stenicoverena@pec.it

Markus Frei
markus.frei@pec.it

Barbara Wielander
bwielander@pec.it

Beantwortung der Anfrage betreffend den provisorischen Behelfs- und Ausweichparkplatz in der Vinzenz-Gasser-Strasse (Wiese Vinzentinum) wird zum ständigen Parkplatz mit erheblicher Belastung für die Anrainer und der Zufahrt zu den Wohnungen

Sehr geehrte Gemeinderätin Stenico,
Sehr geehrter Gemeinderat Frei,
Sehr geehrte Gemeinderätin Wielander,

für die Beantwortung einiger von Ihnen gestellten Fragen haben wir Rücksprache mit den Beteiligten gehalten. Die Antworten der Fragen 1 und 2 stammen ausschließlich vom Sanitätsbetrieb und werden so wiedergegeben:

Frage 1: Von wie vielen Autos insgesamt wurde der provisorische Parkplatz seit der Inbetriebnahme des neuen Parkplatzes vor dem Krankenhaus genutzt?

Antwort 1: Der provisorische Parkplatz (maximale Anzahl an Parkplätzen nach Inbetriebnahme des neuen Parkplatzes = 105) wurde im Zeitraum vom 01.11.2024 und 31.03.2025 von Montag bis Freitag von insgesamt 24.263 Autos genutzt. Am Wochenende wird fast ausschließlich der neue Hauptparkplatz verwendet, da er näher am Krankenhaus gelegen ist.

Als Vergleich wurde der provisorische Parkplatz in der Bauphase (maximale Anzahl an Parkplätzen = 220) im vergleichbaren Zeitraum vom 01.11.2023 bis 31.03.2024 von Montag bis Freitag von insgesamt 77.634 Autos genutzt.

Frage 2: Wenn diese Zahlen aufgeschlüsselt werden auf die Wochentage und Tageszeiten, an welchen Tagen und an welcher Tageszeit (Vormittag oder Nachmittag) wurde er am meisten genutzt?

Antwort 2: Der provisorische Parkplatz wird prinzipiell von Montag bis Donnerstag von 08.30 Uhr bis 11.00 Uhr (mit Auslastung bis zu 100 Prozent der 105 Plätze) und von 13.00 Uhr bis 15 Uhr (mit Auslastung von bis zu 60 Prozent der 105 Plätze) am stärksten genutzt und am Freitag von 08.30 Uhr bis 11 Uhr (mit Auslastung bis zu 100 Prozent der 105 Plätze), da die meisten Ambulanzen am Nachmittag geschlossen sind.

Frage 3: Gibt es von Seiten der Gemeinde eine Vereinbarung mit der Sabes für die Laufzeit des provisorischen Parkplatzes?

Antwort. 3: Es sei vorausgeschickt, dass die erste Wahl für den provisorischen Parkplatz auf ein Grundstück im Norden des Krankenhauses gegenüber der Einfahrt zur Elisabethsiedlung im Gemeindegebiet von Vahrn gefallen ist, aber es mit den Grundeigentümern zu keiner Einigung bezüglich der Anmietung dieser Fläche gekommen ist. Nur in einem zweiten Moment, und aus Mangel an Alternativen, wurde die Fläche in der Klosterwiese in Betracht gezogen.

Die Gemeinde Brixen hat stets beteuert, dass die Fläche als nicht ideal angesehen wird, da die Zufahrt über eine Wohnstraße erfolgt, die speziell im zweiten Teil sehr eng ist. Aus diesem Grund war es immer vorgesehen, dass dieser Parkplatz während der Bauphase genutzt wird. Aufgrund der stark reduzierten Stellplätze auf dem neuen Parkplatz hat man die Sabes aufgefordert die Situation der Parkplätze nach Eröffnung sofort zu überprüfen und die Fläche des provisorischen Parkplatzes von Beginn an zu reduzieren. Innerhalb 12 Monaten nach Ablauf dieser Phase muss Sabes Alternativflächen innerhalb oder außerhalb ihres Areals finden. Die Schließung des prov. Parkplatzes ohne diese Alternativen würde zu einem kompletten Chaos in der gesamten Zone führen.

Bei einem Treffen mit der Bezirksdirektion des Gesundheitsbezirks Brixen am 2. April wurde von Seiten der Gemeinde Brixen wieder auf diesem Zeitplan hingewiesen.

Frage 4: Wie lange ist die Laufzeit des Vertrages zwischen Sabes und Vinzentinum für die Nutzung der Fläche als Parkplatz?

Antwort. 4: Die Laufzeit des Vertrages beträgt 24 Monate mit einer möglichen Verlängerung um 12 Monate also bis spätestens 30.06.2026, sofern letztere unbedingt benötigt wird. Dies würde auch den genauen Zeitplan der Antwort auf die Frage Nummer 3 berücksichtigen.

Frage 5: Wäre es nicht möglich, in der Zeit der provisorischen Nutzung den Parkplatz am Nachmittag zu schließen, nachdem den Anrainern versprochen wurde, dass dieser nur am Vormittag offengehalten wird und man somit den starken Zu- und Abfahrtsverkehr vermeiden würde?

Antwort. 5: Aufgrund der unter Frage 2 aufgezeigten Zahlen würden bis zu 60 Autos an den Nachmittagen von Montag bis Donnerstag keine freien Parkplätze finden.

Frage 6: Gäbe es nicht die (technisch-organisatorische) Möglichkeit, die Zufahrt zum provisorischen Parkplatz nur dann auszuweisen (zu öffnen), wenn der Parkplatz am Krankenhaus voll ist? Wurde diese Möglichkeit in Betracht gezogen?

Antwort. 6: Die freien Parkplätze beider Parkplätze sind auf digitalen Tafeln ersichtlich und der Verkehr müsste sich somit automatisch in diese Richtung verteilen. Nach Rückfrage mit Sabes ist hier nichts Weiteres geplant.

Frage 7: Wenn nicht, wie gedankt die Gemeindeverwaltung, das Versprechen, den provisorischen Parkplatz nur dann zu öffnen, wenn der andere voll ist, einzuhalten?

Antwort. 7: Das Versprechen der Gemeindeverwaltung bleibt weiterhin die Schließung des provisorischen Parkplatzes bis Mitte 2026.

Frage 8: Wie kann die Nutzung des Parkplatzes durch Nicht-Krankenhausbesucher verhindert werden, um diesen zusätzlichen Umweg-Parkverkehr zu vermeiden?

Antwort. 8: Diesen Verkehr wollte man von Anfang an vermeiden und hat deshalb keine Parkautomaten auf dem Areal vorgesehen. Nicht-Krankenhausbesucher bleibt deshalb beim Verlassen des Parkplatzes der Weg zum Krankenhaus nicht erspart. Nach Rückfrage mit Sabes geschieht das äußerst selten - am ehesten sind es Besucher der Bewohner dieser Zonen.



Frage 9: Stimmt das Gerücht, dass an der Stelle des provisorischen Parkplatzes eine Tiefgarage gebaut werden soll?

Antwort. 9: Die Stadtgemeinde Brixen hört dieses Gerücht zum ersten Mal und es ist im klaren Widerspruch zu allen vorhin getätigten Aussagen.

Frage 10: Stimmt das Gerücht, dass auf der Fläche hinter dem verkleinerten provisorischen Parkplatz eine Baufirma eine Lagerfläche angemietet hat?

Antwort. 10: Bei dieser Frage nehme ich an, dass Sie sich auf die Flächen der Baufirma des geförderten Bauloses beziehen, die eine kleine Fläche rund um das Baulos benötigen und bis zum Abschluss der Bauarbeiten besetzen.

Frage 11: Stimmt das Gerücht, dass der provisorische Parkplatz den Arbeitern der Zulaufstrecke zum Brennerbasistunnel, die in den Containern im Süden der Industriezone schlafen, zur Verfügung gestellt werden soll, weil es bei den Containern zu wenig Parkmöglichkeiten gibt?

Antwort. 11: Nach Rückfrage stehen der Firma momentan zu wenig Parkplätze im Süden bei den Containern zur Verfügung und es wird dort um eine Bauleitplanänderung angesucht. Bis dahin können lt. Vertrag einige Autos in diesem Bereich abgestellt werden. Es sind Autos, die von Arbeitern für 10 Tage dort abgestellt werden und innerhalb dieses Zeitraums nicht verstellt werden. Auf alle Fälle endet diese Nutzung allerspätestens mit der Nutzung des provisorischen Parkplatzes des Krankenhauses.

Mit freundlichen Grüßen

DER BÜRGERMEISTER
Andreas Jungmann
(digital signiert)